



# 校長室だより ゆたか

NO.7 令和2年7月13日(月) 中野区立武蔵台小学校 校長 福田 豊



## 最近の授業の様子

### 【5年生・社会科のリモート授業】



9日(木)の5校時に、新潟県長岡市にある「有限会社エコ・ライス新潟」の豊中様とリモートによる、社会科の農業の授業を実施しました。豊中様とは、20数年来、本校にご来校いただき、ゲストティーチャーとして「米作り」のご指導を継続させていただいています。今年度は、コロナ禍なので、リモートによる授業が実現できました。豊中様から、米作りの高齢化・少子化の課題、新しい取組として、カモを活用しての無農薬、ラジコン・無人機械・ドローンの活用、海外進出、米粉の開発による食物アレルギーの対応など、多岐に渡りお話いただきました。その後は質疑応答で、たくさんの質問が出ました。素晴らしいお話で、ありがとうございます。



### 【4年2組・亀井主任教諭の授業】



3日(金)の2校時、4年2組担任の亀井主任教諭の授業を観ました。国語の物語文、「一つの花」の授業で、ねらいは、お父さんの行動や気持ちについて、叙述を基にとらえることです。温かい学級の雰囲気、動作化を取り入れる等、楽しい授業が展開されました。

### 【5年2組・池田主任教諭の授業】

7日(火)の6校時、5年2組担任の池田主任教諭の授業を観ました。道徳の授業で、主題は感謝、「ありがとう上手」という教材です。ねらいは、自分たちの生活が、多くの人の支え合いや助け合いで成り立っていることに気付き、感謝する心情を育てることです。登場人物の心情を読み取り、話し合い活動をも取り入れ、一人ひとりが自己の生活を振り返ることができました。



## 【2年1組・渡邊教諭の授業】



8日(水)の1校時、2年1組担任の渡邊教諭の授業を観ました。国語の物語文「スイミー」の授業で、ねらいは、出来事から人物の行動を確かめ、様子が分かる言葉から、想像を広げることです。オリジナルのワークシートで学習を進め、海の生き物の実物写真を見ていろいろな動作化を行い、楽しい授業が展開されました。

## 【1年1組・大倉主任教諭の授業】

8日(水)の3校時、1年1組担任の大倉主任教諭の授業を観ました。道徳の授業で、主題は親切な心、「はしのうえのおおかみ」という教材です。ねらいは、身近な人に対して、親切にしようとする心情を育てることです。親切をしてもらっても気持ちがよくなるし、さらに、人に親切にすると、もっと気持ちがよくなることを実感することができました。大きな画面に学習の流れを示し、見通しのもてる授業が展開されました。



## 【1年3組・秋本主任教諭の授業】



10日(金)の1校時、1年3組担任の秋本主任教諭の授業を観ました。国語の授業で、『は』『を』『へ』をつかおうの授業で、ねらいは使い方を理解することです。教師の音読の間違い探しや、全員読み・班別読み・番号別読み・リレー読みなど音読を工夫するなど、子どもが生き生きと取り組みました。ノートに、しっかりと視写することができました。的確に指示を出し、よい授業でした。

## 13日の全校朝会

13日は、2年1組からのオンラインです。校長講話は「3つの耳」。「鉄砲耳」・「ざる耳」・「財布耳」です。一番よいのは、もう分かりわかりますね。人の話をしっかりと聞きましょう。



## おすすめ給食・10日

シシジューシーは沖縄の郷土料理です。他、小魚の二色揚げ・大豆の磯煮・貝だくさんすまし汁・牛乳です。

